

# Actividad juvenil

## La juventud y su misión

Mucho se ha escrito y se ha hablado respecto a la juventud que piensa, lucha, sufre, ama y siente los impulsos libertadores de una sociedad más justa y racional.

Dejemos ya a estas juventudes de educación libertaria en su ruta trazada.

Dejemos ya a estos jóvenes con su personalidad anarquista y anhelo de superación moral e intelectual.

Y ahora pensemos en esa juventud inconsciente, que dado al ambiente de esta envilecida sociedad, pueblan, desde las grandes urbes hasta el pobre y misero suburbio, las tabernas, bailes, boxeos, centros de prostitución, y demás antros de corrupción y lacras degeneradoras.

Nosotros, los que decimos sentir en lo más hondo de nuestros corazones, el sublime ideal anarquista.

Nosotros, los que en todos los momentos luchamos, sin cesar por la transformación de un nuevo régimen social.

Nosotros, los que siempre con nuestros actos y hechos damos ejemplos que honran y ensalzan nuestras ideas, somos los llamados a incrustarnos entre esa envenenada legión de jóvenes, que influenciados por el ambiente capitalista, tienen sus cerebros atrofiados y embrutecidos.

Nosotros los jóvenes, los que militamos en grupos afines y Juventudes Libertarias, de las que tanto

se habla en nuestra prensa y actos de propaganda, no debemos por un momento dejar abandonados a esos hermanos tan inicuamente explotados, no sólo materialmente, sino moralmente también.

Hay que atraernos a esos jóvenes cuya escuela ha sido siempre la taberna, el vicio y el lapete del juego estúpido y ambicioso.

Hay que realizar por todos los medios la más inmensa propaganda posible; introduciéndonos en los campos y tajos, fábricas y talleres, en la calle y en todos cuantos sitios campea esta juventud.

Hagamos constantes llamamientos a estas juventudes, atrayéndolas al seno de nuestras ideas para que se desprendan de una vez de todas esas lacras y prejuicios que las degenera y anula criminalmente.

¿Cómo realizar esta labor bienhechora? Haciendo una gran propaganda, por la que podamos atraer las a nuestras escuelas, ateneos y centros culturales, facilitándoles libros, folletos y prensa. Hablándoles con claridad para demostrarles el estado bochornoso en donde habitan vividos.

Mientras tanto no se hace la revolución, hay que emprender esta campaña de captación y capacitación, porque si algo llegamos a conseguir, este algo, en lugar de ser un obstáculo, siempre será una gran ayuda para el mañana anarquista.

SENA

## A la juventud sin distinción de sexos

Un numeroso grupo de jóvenes que sienten el momento porqué atraviesa la clase trabajadora, no ya de España, sino del mundo entero, se han unido y formado las "Juventudes Libertarias" las cuales se adhieren a la "Federación Ibérica de Juventudes Libertarias".

Estos jóvenes entienden que deben ingresar en esta Federación porque los postulados que en ella se siguen, están por completo dentro de las aspiraciones de este puñado de rebeldes, que no quieren ajustarse a la esclavitud y al servilismo, como sus padres cobardemente lo hicieron.

Estos jóvenes aspiran a derrocar la política; a derrocar las religiones, toda clase de Estado, llámese como se llame, que la libertad no sea un mito y termine de una vez la explotación del hombre por el hombre.

Son tantos los atropellos que se cometen hoy en España, que hasta nosotros llega el clamor de los oprimidos, de las víctimas de tantos crímenes como se están cometiendo en nombre de la justicia histórica.

Son masacrosos y encerrados, los hombres y mujeres que levantan su voz de protesta, al ver que en un país, donde dicen que hay absoluta libertad, para la exposición de las ideas, no se puede hablar por miedo a perder la vida, o la libertad en la mayoría de los casos.

El régimen capitalista, principal culpable de todo cuanto sucede en el mundo, toca a su fin, pero en su agonía, quiere arrastrar hacia su tumba a todos aquellos trabajadores que, directos o indirectamente, han sido la causa de su muerte, por medio de la conferencia, el libro, el periódico, etc.

Los republicanos y socialistas, quieren que todos los ciudadanos piensen y sientan lo mismo que ellos y los que tienen la valentía de decirles y demostrarles que no pue-

den pensar como ellos quieren son declarados maleantes, vagos, indeseables y se les aplica la ley de orden público y todas las que se han hecho, que no son nada más para perseguir a los trabajadores que se rebelan y no quieren seguir siendo esclavos como hasta aquí lo han sido.

Esto es necesario que termine cuanto antes, y los más llamados a exterminar sup roseta, somos nosotros, la juventud, esa juventud vibrante de vida y amor, que sufre la cobardía de sus padres, porque no supieron librarse de tanto oprobio como les rodeaban y prefirieron que sus hijos, en vez de vivir felices, vivan en continua guerra, por lo que por razón natural les corresponde, trabajo, pan, libertad.

Esto es necesario que termine y hemos de conseguirlo. Para ello, hacemos un llamamiento a toda la juventud, sin distinción de sexo ni raza, para que unidos todos y alentados por el ideal que sustentan las "Juventudes Libertarias", demos al traste con tanta vergüenza como es, que un hombre explote a otro, y varios tengan a sus caprichos los destinos de la humanidad.

Todo joven que sienta las inquietudes del momento, debe de ingresar en las filas de las "Juventudes Libertarias", pues uniéndonos todos podremos derribar de una vez y para siempre al Estado, opobio del siglo XX y vivir en el principio de la Anarquía, en el Comunismo Libertario.

Jóvenes, acudid a las filas de las "Juventudes Libertarias" y demostraremos que no estamos dispuestos a seguir soportando por más tiempo, los crímenes y vejaciones de que es objeto la clase trabajadora!

¡En pie la juventud rebelde! ¡Viva la Revolución social!

GERMINAL REBELION

## Para el Comité Regional de las Juventudes de Asturias, León y Palencia

El día 29 de Septiembre ha venido publicada en estas páginas una nota, la cual la firma este Comité Regional, llamando la atención a las Juventudes de la región y en particular a las de Asturias por la forma plañona, poca actividad y comprensión que hasta la fecha viene realizando.

Por lo que respecta a la Juventud de la Felguera, creemos que la Regional está en un error, porque en actividad siempre estuvimos colocados en la vanguardia, en la primera fila, como lo demostramos en la titánica lucha que sostuvimos los metalúrgicos felgueros contra la Duro-Felguera.

Ahora bien, al todo esto es porque no os hemos ayudado todavía económicamente y por esta causa no ha podido salir el manifiesto que comprendió que en el 25 de octubre el Congreso Regional de las Juventudes de Asturias, León y Palencia, op sup se a úbanq ue souuqyas hoy que todavía no se han norma-

lizado del todo los trabajos y por lo tanto la situación económica nuestra es bastante precaria.

Estamos y estaremos siempre en actividad constante, hasta que nos libremos de tanta injusticia y tiranía como existe en la sociedad actual y vayamos a implantar otra sociedad más bella, justa y humana, como es la anarquía, donde no habrá explotados ni explotadores.

El Grupo Educación Libertaria de la Felguera

## A todas las Juventudes de la R. C.

Las Juventudes Libertarias de Barcelona, ruegan a todas las Juventudes Libertarias de Cataluña, constituidas o en formación, que nos escriban urgentemente, sin olvidar de anotar a donde hemos de contestarles, pues necesitamos comunicarle asuntos de gran interés.

## Nuevas Juventudes

En la barriada "P. Z.", de Granada, se ha constituido una nueva juventud libertaria, que apartándose del excepcionalismo vulgar y del vicio degradante como pesa sobre la juventud, nos hemos decidido luchar con nuestros hermanos libertarios, por el pronto triunfo de la revolución libertadora.

Aprovechando estas líneas enviamos un abrazo fraterno para todos los oprimidos que yacen en las inmundas ergástulas, desahonda de los hombres civilizados.

Esta juventud se adhiere a la P. I. J. L.

### El Comité

Nota. — Esta Juventud desea relacionarse con todas las Juventudes de la península. Nuestra dirección la pedireis al C. R.

### Avisos

Rogamos encarecidamente a todas las Federaciones Locales, la F. I. J. L. (Federación de Juventudes Libertarias), nos envíen su dirección para sostener estrecha relación sobre la forma de encauzar y dirigir la propaganda y de que ésta resulte lo más fructífera y eficaz posible.

Escribid a: Natalio Yoldi, Verónica, 21, pral. Iqda. Zaragoza.

El Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña, con residencia en Barcelona, ruega a todos los grupos juveniles y Juventudes Libertarias de esta región, se pongan en relación con él, al efecto de organizar a todos los jóvenes para que la propaganda juvenil anarquista se haga con la eficiencia y rapidez debida.

Con saludos anárquicos os saludamos.

### El Comité Regional

El compañero Vicente Aponso, desea relacionarse con el compañero Antonio Campoy Soler, de Málaga, a quien vivió la última vez en el domicilio antiguo de los ferroviarios, en Madrid.

Dirección: S. Sebastián, 1, Talavera de la Reina (Toledo).

### Opiniones

#### Las Juventudes Libertarias

Porque reconozco en "Las Juventudes Libertarias", el más alto valor evolucionista, el sello claro y potente del dinamismo anárquico, hoy me permito enfocar una cuestión, exponiendo un criterio particular mió sobre el sentido impulsivo que a mí me merecen estos grupos de jóvenes henchidos de fe, de esperanzas y de optimismos.

Las Juventudes Libertarias, son la vanguardia de la prerrevolución y de la revolución mañana; en ellas viven el fuego de la rebeldía y siempre están dispuestas a jugarse la vida por la revolución; pero nunca esas juventudes deben dejarse llevar por la demagogia o la habilidad de aquellos que quieren erizarse en pequeños caudillos dando a estas juventudes un sentido contrario a lo que en realidad lo son.

Las Juventudes Libertarias, lejos de huir de la ciencia y el progreso, deben acercarse a ellos y estudiar, analizar las cuestiones de fondo y de forma, siempre partiendo del punto inicial de la vida; no de la base del saber tal o del sí mismo cual, porque así los prejuicios, los antagonismos y hasta la idolatría, desaparecen al desaparecer el hombre y ver en el hombre sólo la obra no la persona.

Desde luego que cultivándose el cerebro adquiere el hombre grandes conocimientos; pero estos conocimientos han de ser empleados en momentos en que la vida los reclama. Es decir al igual que la práctica ha de ir la teoría. Al igual que el hecho ha de ir la propaganda.

El sentido conservador es un enemigo de la acción y para vencerlo sólo hay un camino. La educación de la voluntad desposeyéndose de todo egoísmo personal.

Misión de los Ateneos es la de ir preparando a estas juventudes, para el próximo mañana; no los campos de fútbol, ni ninguna clase de deportes. Bien está la educación física para la conservación y aumento de la virilidad del cuerpo; pero nunca sería beneficioso para la idea anarquista, emplear este medio por medio de captación de voluntades, porque entonces no sería la anarquía escuela de luchadores, de hombres libres, sino más bien centro de diversión y de especulaciones, desviando a las juventudes del verdadero camino a seguir.

Así como las jiras deben ser imprescindibles para las juventudes libertarias, a base de charlas, conferencias y otros actos que eleven al hombre a un nivel muy superior del hombre que sólo piensa con el estómago y no con la cabeza, no lo son los partidos de fútbol, los combates de boxeo, las carreras pedestres y otros juegos que embruteen y fanatizan al hombre.

Ni como medida de atracción, ni como ensayo, debe introducirse en la idea anárquica tal reformismo, porque su medio y su finalidad está siempre en pugna con el anarquismo.

¿Qué efecto causaría a todos cuando en una Jira — por ejemplo — se anunciara que las juventudes del Ateneo tal, contendría con las del cual en un partido de fútbol? El efecto sería desastroso en nuestros medios y la risa sería general en la burguesía, apuntándose un triunfo el capital.

Quizá tergiversando el valor moral y real de las ideas se interprete, no como son, sino como el individuo quiere que sean y entonces cabe aquello — no en la mente de los idealistas — sino en un "idealista" solo.

Desviar o tratar de desviar a las Juventudes libertarias de la acción dinámica e impulsiva que las caracteriza, es tanto como atentar contra los reñones del anarquismo.

Lo que si hace falta es recoger la juventud dispersa, conquistarla y atraerla hacia los Ateneos Racionalistas por medio de la propaganda oral y escrita, no con otros artificios ni engaños más o menos convincentes.

Quédense los rings y los campos de la patada, para los bracos, y practíquese la modalidad de las jiras y las representaciones teatrales y se cosecharán óptimos frutos.

Siempre he sido y soy entusiasta de cuantas actos de cultura racionalista se llevan a efecto; pero soy enemigo acérrimo de todo lo que el capital explota.

Practicar el deporte en nuestros medios, es apartar las juventudes de la acción anarquista y lanzarlas definitivamente en brazos del capital y del Estado.

Si los Ateneos activan diariamente sus enseñanzas racionalistas, no hay temor a que las Juventudes Libertarias se inclinen por un reformismo inútil y pernicioso para las mismas.

El anarquismo es contrario a todo lo que sea regresión y caudillaje, porque tiene vida propia en las conciencias libres y porque no admite imposiciones de nadie, yendo rectamente hacia la liberación humana.

He aquí, pues, que su ciencia filosófica, su pureza ideal, va en contra precisamente de todo lo que significa autoridad y disciplina.

Todo lo que tienda a disminuir el nivel moral de la idea, es contraproducente ponerlo en práctica.

Las Juventudes Libertarias han de emanciparse de toda atracción mercantilista y rechazar a los proponentes de de tal forma plañona.

Es fundamentalmente una cuestión que pronto se soluciona si los Ateneos, repito, saben accionar a tiempo, no dejando que tales propósitos arañiquen en las mentalidades jóvenes.

La anarquía es la anarquía y lo demás para los niños bien y vago de profesión.

MINOO

### DE REDACCION. — AVISO IMPORTANTE

Los camaradas José Albero, Benito Pabón, Domingo Germinal, Miguel González Inestal, y José María Martínez, contestarán inmediatamente a la carta que se les ha dirigido y se pondrán en relación con TIERRA Y LIBERTAD.

### ¡JOVENES!

Leed y propagad el próximo semanario juvenil que saldrá en Madrid y "Actividad Juvenil" de TIERRA Y LIBERTAD, de Barcelona.

### Nota

Los Grupos "En Revuelta" y "Voluntad", de Besiers (Francia), ponen en conocimiento de toda la organización, que el llamado Ignacio Alvarez, que residió en esta localidad, queda descalificado y apartado de nuestra organización por inmorales en grado superlativo.

También advertimos que el Grupo "López Arango", de Besiers, hace mucho tiempo que no existe. Tal sello, por lo tanto, es nulo. — Los Grupos "En Revuelta" y "Voluntad".

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION DE BARCELONA

Por la presente, hacemos constar que el compañero Manuel López, que en diciembre del año 1932 había quedado inhabilitado para ostentar cargos en la organización debido ahora a su intachable con-

# Movimiento anarquista

## Federación Nacional de G. A. de Cádiz

En el número 133 de TIERRA Y LIBERTAD leemos un trabajo de los compañeros de la Federación de Grupos Anarquistas del Sena (Francia) velando por la pureza de los principios libertarios dentro de los grupos Anarquistas, con motivo de un acuerdo de esta Federación en un pleno recientemente celebrado, el cual consiste en que se "abone por cada federado veinticinco céntimos mensuales como mínimo para propaganda y administración del Comité Provincial.

Cuando las cuestiones se tratan buscando siempre la superación en los hombres y las ideas, como lo hacen estos compañeros) en la mayor consecuencia posible, se impone una rápida intervención para subsanar defectos si estos han existido.

Y no es que no estemos de acuerdo con la forma de desenvolverse los Grupos, por ellos expuesta, no; muy al contrario; tanto que de esa manera nos desenvolvemos nosotros y todos los Grupos Anarquistas.

En el acuerdo para nosotros no hay imposición ni a individuo ni a Grupo sino más bien una distribución lógica y razonada de los ingresos del Grupo, para una acción común en la propaganda.

Constituida nuestra Federación Provincial, contaba con muy pocos grupos en la provincia y en las localidades.

Se emprende una campaña de propaganda doctrinal y de combate por medio de manifiestos numerados que se titulaban "La Voz de la Anarquía" y se publicaron hasta el número 4.

Ni que decir tiene que esta campaña dió los resultados apetecidos, en muy poco tiempo se multiplicaron nuestros efectivos. En todas partes se organizaron nuevos Grupos, que ingresaban en nuestra organización específica (F. A. I.). Mas nuestra propaganda de manifiesto tuvo que suspenderse precisamente en los momentos que más falta hacía para ir demoliendo al sistema capitalista y al Estado y captar nuevas voluntades, por falta de medios económicos.

De todas partes nos escribían esperando el manifiesto número 5, y preguntándonos que cuando apareciera.

Entonces se nos venía a la imaginación de que posiblemente había anarquistas que procurando vivir lo más "anárquicamente" posible se olvidaban por completo de la cuestión económica. Mientras tanto, llega la celebración de nuestro pleno Provincial, el cuarto punto de la Orden del día trata de la propaganda y entonces pudimos constatar la positiva labor de los manifiestos muy a pesar de todos interrumplidos.

Se ve el número de compañeros que componen la Federación y se saca en consecuencia que con muy poco esfuerzo, podría seguirse la labor. Para un grupo resultaría un gran esfuerzo, con la ayuda de todos y cada uno faellismo.

Los Grupos tienen múltiples necesidades que atender tantas que, todos los medios económicos serían insuficientes. Entonces se acuerda que de los ingresos que tenga cada Grupo se dediquen veinticinco céntimos mensuales para la propaganda y administración del Comité Provincial, por cada federado. ¿Es esto imposición?

Lo sería, cuando no se admitiera ni un céntimo más, ni un céntimo menos y la cuota no fuera voluntaria.

Para nuestras ideas libertarias que no reconocen fronteras ni colores no puede haber diferencia, pero para las características de los pueblos sí y hay que tener en cuenta que en nuestra provincia en la mayoría de los pueblos: publican los alcaldes, los bandos y los edictos con una pluma y un tintero de a veinte céntimos.

El individuo aporta al grupo lo que sus facultades le permiten por su sola y expresa voluntad, el Grupo se reúne y le da la distribución que cree más adecuada para presos, prensa y si ha reconocido que por sí solo puede, pero que en otras partes también hace falta la propaganda por medio de manifiestos, entonces extiende los lazos de solidaridad y apoyo mutuo base de la sociedad futura, de la cual es antrora la humanidad la Federación Anarquista Ibérica.

Por el Comité, el Secretario Provincial.

Jerez y septiembre de 1933.

## Nuevos Grupos

### AVALOS (León)

Se ha formado un grupo denominado "Los Sin Patria" que se adhiere a la F. A. I. y está dispuesto a luchar por los ideales que sustentan la misma.

Un saludo fraternal a todos los presos y perseguidos.

Un grupo de jóvenes anarquistas

### CALANDA

de esta localidad hemos formado un grupo titulado "Los Sin Patria" para hacer labor de propaganda.

Al constituirse este grupo, envía su adhesión a la F. A. I. y un saludo a los presos.

### ALCANIZ

Con el nombre de los "Universitarios", hemos constituido un grupo compuesto por jóvenes ácratas, que se proponen luchar con todas las fuerzas de su juventud para implantar la sociedad anarquista.

Este grupo se adhiere a la F. A. I. y envía un saludo a todos los presos.

### BILBAO

Con el nombre de los "Aguiluchos" se ha constituido en esta localidad un grupo que desea laborar por la causa de la revolución.

Desde las columnas de este semanario enviamos un saludo a todos los presos y nuestra entusiasta adhesión a la F. A. I. Deseamos tener relación con las grupos de la comarca.

### MANRESA

En esta ciudad donde tanta preponderancia habían llegado a adquirir los elementos "trinitarios", acaba de formarse un nuevo grupo al que se le ha dado el nombre de "Los Consecuentes".

Amantes del individualismo, poco amigos de colores ni etiquetas, pero comprendiendo que es necesario, absolutamente preciso, en estos críticos momentos, coordinar v-

luntades, cohesionar lo más estrechamente posible las múltiples fuerzas esparcidas del movimiento anarquista ibérico, para dar a la lucha más eficacia y evitar se nos malogre la próxima revolución, acordamos, en esta nuestra primera entrevista y entre otras cosas, adherirnos a la F. A. I.

Sirvan, pues, estas líneas de fraternal saludo a todos los grupos y compañeros, especialmente a los que yacen entre rejas.

¡Salud y Anarquía a todos!

Los Consecuentes

### GUILLENA (Sevilla)

Hemos constituido en este pueblo el Ateneo de Cultura Libertaria integrado en su mayoría por jóvenes entusiastas de esta localidad.

Venimos a la palestra dispuestos a propagar por todos los medios que estén a nuestro alcance la educación y cultura libertaria que perfeccionará a los seres haciéndoles ver las grandes injusticias de la presente sociedad y las bellezas de la futura que propugnamos los anarquistas a base del Comunismo Libertario.

Nota. — Este Ateneo desea relacionarse con los Ateneos afines de la Península y ruega a las entidades que puedan mandarles libros, lo hagan a la siguiente dirección: Fermín Galán, Centro Obrero, Ateneo de Divulgación Social.

## Nuevo folleto

Pronto aparecerá el interesante folleto de teals ideológicas.

"Glosas anárquicas" (Interpretación anarquista de la historia) debido a la pluma del joven camarada, José Peirats.

A la interpretación materialista de la historia se opone, en este trabajo, la interpretación anárquica, traducida en afirmaciones rotundas contra todo "snobismo" reformista y las influencias autoritarias en el seno del movimiento revolucionario obrero.

Condiciones de venta. — 32 páginas de lectura, 25 céntimos ejemplar. Hasta 25 ejemplares 25 por 100 de descuento. (España y América latina). Los pedidos serán servidos con reembolso.

Ediciones Ateneo Cultural Racionalista de la Torrassa - Hospital. Barcelona, Calle de Fojós, 103.

Los ateneos, grupos, sindicatos y camaradas deben apresurarse a organizar sus pedidos.

LA JUNTA